

Es motivo de una gran alegría compartir el primer episodio de esta historia que comienza con la aparición del número uno de la revista del Departamento de Filosofía de la Universidad de Guadalajara: *Protrepis*.

Han sido numerosas e intensas las horas de trabajo que han pasado desde que se le dio forma por primera vez a la intención de contar con una revista electrónica especializada en filosofía. A partir de entonces la planeación, consulta y puesta en marcha del proyecto ha sido un proceso lleno de aprendizaje y satisfacciones. Todos los que han colaborado en esta empresa han puesto lo mejor de si mismos y están dispuestos a seguirlo haciendo durante el tiempo que les corresponda acompañarla.

Nuestro agradecimiento a los que desde un principio creyeron en el proyecto y se sumaron a él con entusiasmo, comenzando por los integrantes del equipo editorial y los directivos del Departamento de Filosofía, encabezados por Jesús López Salas. A los que nos favorecieron con el envío de sus escritos, los profesionales que se han sumado al cuerpo de arbitraje y los destacados académicos que hasta el momento integran nuestro Consejo Editorial, a todos ellos nuestro reconocimiento y gratitud.

La modalidad de la revista es electrónica, hemos considerado que ésta es la más adecuada para llevar a cabo los propósitos que nos planteamos al inicio: llegar a la mayor cantidad posible de lectores e interactuar con ellos de una forma que no es posible conseguir con los medios tradicionales. Las tendencias que señalan una mayor conectividad de usuarios a la internet en el futuro predican que esa interacción no hará más que intensificarse.

La periodicidad de publicación de la revista será trimestral y su contenido podrá ser descargado sin restricciones por cualquier visitante bajo el formato de pdf. Se podrá acceder a los artículos por separado o a la revista completa.

Se dispondrá de algunas funcionalidades interesantes, tales como registro de usuarios, posibilidad de votar por los artículos y, en un futuro próximo, la oportunidad de hacer comentarios o preguntas sobre algunos artículos que serán habilitados para tal fin, siendo el autor del mismo el que responda a las inquietudes de los lectores.

La revista ha sido estructurada en secciones, cada una de ellas atendiendo a criterios específicos:

*Dossier* es la sección monotemática a la que serán convocados los autores especialistas con cierta antelación. Por cada número se emitirá una convocatoria diferente.

*Ágora* se llama el espacio que recogerá el resto de los artículos de profesionales de la filosofía que den cuenta de la diversidad de la investigación filosófica que realizan en sus respectivas instituciones académicas.

*Estudiantes* es la sección en donde los alumnos de filosofía de nivel licenciatura tendrán oportunidad de compartir sus escritos, mismos que serán sometidos a su respectivo proceso de revisión por pares.

*Temperie* es el lugar para las contribuciones literarias. Es indudable la añeja relación que existe entre literatura y filosofía, *Temperie* será la encargada de evidenciarla.

*Libros* está constituida por revisiones bibliográficas de textos clásicos y contemporáneos que contribuyan a la documentación del tema del Dossier en curso. Además se presentarán las novedades editoriales más importantes del ámbito filosófico en español.

*Eventos* está conformada en un principio por la relatoría de las actividades vinculadas con la filosofía que ocurran dentro del campo de competencia de la Universidad de Guadalajara. La cobertura será ampliada en un futuro próximo.

En este punto es conveniente hacer referencia al nombre de la revista y las circunstancias especiales en que ve la luz este primer número.

En la Grecia clásica, la protréptica era una figura usada por los filósofos morales para exhortar a los oyentes a que adoptaran nuevas y mejores formas de vida. Aristóteles mismo cultivó este estilo en uno de sus escritos que, por desgracia, no se conserva íntegro en nuestros días. Es bajo este orden de ideas que el nombre de *Protrepis* que identifica a la revista cobra su sentido.

Queremos que esta revista se convierta en un espacio en el que se lleve a cabo la socialización de los productos de esta actividad tan especial que es la filosofía. Que los especialistas dialoguen con sus pares y que los ecos de este diálogo lleguen hasta la plaza pública y enriquezcan el debate de las ideas que a todos nos competen. Que esto ocurra es algo que se ha vuelto imposable.

Esta invitación (*protrepis*) llega en un momento ciertamente difícil para la filosofía en nuestro país. En fechas recientes se ha debatido sobre la posibilidad de excluirla de la educación formal del nivel medio superior y reducirla a su mínima expresión en el resto de los espacios educativos. La comunidad filosófica organizada ha plantado cara a los perpetradores de semejante desatino.

Se han logrado algunos resultados esperanzadores, pero la lucha está muy lejos de terminar. Es una resistencia que debe librarse en diferentes escenarios, tanto en las aulas de todos los niveles educativos como en el resto de los espacios públicos. El Dossier de este primer número de Protrepis se inscribe dentro de esta tarea: Se ha pedido a los autores que escriban en torno al tema Exhortación a la Filosofía y cada uno de ellos ha realizado su particular defensa e invitación. La lección que nos transmiten es que ante los tiempos adversos que corren, la filosofía se vuelve una actividad más que necesaria, indispensable.

Esperamos que Protrepis sea un espacio de convivencia de las ideas filosóficas y una plataforma de acercamiento de la filosofía a la sociedad que, comenzando el siglo 21 y ante los apremiantes problemas que enfrenta, necesita con urgencia redescubrirla y revalorarla.

Bienvenidos sean los lectores y autores que a partir de hoy son parte de Protrepis, esperemos que encuentren en su interior el espacio que merecen y que este sea el inicio de una relación fructífera y duradera. **Φ**